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□ 本报记者 姜斌

政策放开，身体却跟不上了

“以前不符合政策，现在政策放开了可以
生了，但是能不能生、怀孕却成了难题。”42
岁的谭女士第一胎是个儿子，今年已经17岁，
但她和老公一直还想再要个孩子。“以前一是
政策不允许，二是条件达不到，现在我和老公
的工作都不错，经济条件是没问题了，政策也
放开了，但是身体条件却跟不上了。”23日一
大早，谭女士来到泰安市中医医院中医妇科门
诊挂号咨询。与谭女士一起前来的还有谭女士
的小姑子王女士。王女士今年36岁，有个10岁
的儿子，前段时间“单独二孩”政策放开的时
候，夫妻两个就考虑过要不要再生一个，但一
直没拿定注意，随着“全面二孩”的放开，在
和嫂子一家商量以后，王女士也下定了再生一
个的决心，今天和嫂子一起来医院咨询检查一
下身体，进行必要的调理。

据全国名老中医学术经验传承工作室专
家、山东省名中医、泰安市中医医院副院长、
主任医师王光辉介绍，近期随着“全面二孩”
政策的放开，像谭女士、王女士这样，来医院
咨询调理身体生育“二孩”的确实明显增多，
每天门诊量比以前得多了20%，“我每天能接
诊40多名病人，其中有近三分之一是关于生
‘ 二 孩 ’ 的 ， 其 中 多数是‘ 7 0后 ’ ‘ 8 0
后’。”

孕前检查、生活规律很重要

“为优生优育，夫妻双方至少应该在怀孕
前三个月开始备孕，可以从孕前检查、饮食、
生活规律等方面来考虑。”王光辉介绍，妇女
再孕前，夫妇双方要去正规医院做全面的检
查，包括体格检查和必要的仪器检查。“女性
一般要做生殖器检查及阴道分泌物化验检查,排
除阴道、宫颈、盆腔等炎症及生殖器器质性病
变；男性要进行精液、性激素、前列腺等项检
查。化验血乙肝表面抗原、肝功，化验血、尿
常规，化验有明确致畸作用的风疹病毒、巨细
胞病毒、单纯疱疹病毒等。如果一方患有性传

播疾病，要等待治疗痊愈后才可怀孕；若第一
胎发育有缺陷或有习惯性流产史的，还应该检
查双方的染色体，以排除遗传性疾病。”

做了正规全面的孕前检查之后，在备孕环
节，饮食方面要注意营养丰富多样化。据王光
辉介绍，怀孕前三个月，夫妻两人都要注意饮
食上的营养，遵循多样化的原则，选择含有优
质蛋白质的豆类、蛋类、鱼类食品及含碘丰富
的食品。多吃绿叶蔬菜、水果和五谷杂粮。准
备怀孕前三个月到怀孕之后三个月期间，女性
应每天服用叶酸，以预防胎儿神经管畸形的发
生。同时，需戒绝烟酒，少食辛辣刺激性食
物。若夫妇双方或一方饮酒或吸烟过度，对胎
儿危害很大。

再就是生活要规律，适当锻炼。“夫妻双
方要创造和谐的心理环境，消除容易导致心理
失调的因素。孕前最好早睡早起、不熬夜、不
过度上网和玩手机，根据自身条件选择合适的
运动来锻炼身体，例如慢跑、散步等。”王光

辉介意备孕二孩的夫妻们要多呼吸新鲜空气，
养成健康的生活习惯，为以后怀孕做好准备。
养宠物（例如猫、狗等）的夫妇，备孕期间最
好先把这些宠物送走，以免它们身上可能携带
的某些病毒影响到胎儿发育。

大龄、高龄妇女需格外谨慎

针对占生育“二孩”队伍中绝对主力军的
“70后”“80后”，王光辉也给出了专门的建
议。

“年龄在35岁以上，尤其是40岁以上，甚
至接近50岁的妇女都属于大龄与高龄妇女。这
部分人群如果想生育‘二孩’，除了进行常规
检查外，还要考虑以下问题：如果第一胎是剖
腹产的，要注意与第一胎的时间间隔，原则上
剖腹产两年后宜再怀第二胎，以防子宫破裂风
险；第二，在第一胎怀孕期间，有无一些特殊
情况比如妊娠期糖尿病、早产、先兆流产、妊

娠高血压等，如果在第一胎有这些问题，那么
怀二胎需要更加慎重，孕前及孕期均要密切观
察，及时进行调治。”

“中医认为，男子贵在养精，女子贵在养
血，父精母血在健康壮实、旺盛的条件下结合
受孕，孩子的先天禀赋才健壮、聪慧。特别是
大龄、高龄女性做好孕前保健与孕期调理，不
但可以提高后代的先天禀赋，更会减少许多危
险因素，降低高危妊娠的发生率。”王光辉建
议，如果想生二胎，可到正规医院中医科、妇
科或优生优育门诊进行咨询调养，有经验的中
医会根据你的不同体质，不同病症做出相应的
解答，并给予合理的诊疗方案。

此外，王光辉提醒，怀上二胎后，应及时
到医院进行咨询与就诊，比如观察血HCG、孕
酮的变化情况，适时做B超，进行必要的其他
相关检查与治疗。有的人囿于“是药三分毒”
的观点，有异常情况也不服药，不治疗，结果
发生胎停育，造成遗憾与懊悔。

□ 本报记者 曹儒峰
本报通讯员 杨 勇

近年来，中国电信泰安分公司在内部建立
了成熟的创新环境和创新文化，包括产品创
新、技术创新、服务创新、管理创新、员工岗
位创新等多个条线，力促电信“提速降费”。

建成第一个“创新工作室”

11月23日上午，记者来到中国电信泰安分
公司宁阳分公司装维班办公室，还没进屋，首
先引入眼帘的便是办公室门口悬挂的“张海彬
创新工作室”的牌子。

一个普通县城的电信公司装维班还能办成
山东省电信系统第一个“创新工作室”？带着
好奇，记者找到了中国电信泰安分公司宁阳分
公司装维班班长张海彬。

1 . 75米左右的个子，黝黑的脸庞，操着一
口浓厚的宁阳口音，初次看到张海彬，记者很
难将他和“创新工作室”带头人联系在一起。
但是，随后的采访解开了记者心中的“谜
团”。

据张海彬介绍，自从FTTH宽带业务装机
开展以来,他便发现目前使用的皮线光缆(蝶形
光缆)缆径太细 ,又是圆线盘 ,在施工时不好布
放，还会造成浪费。“大活大家一起放线，费
时费力，小活每个人根据用户大约距离，提前
掐一段线，有时不够用再回来取线，浪费时
间；有时预留太多，太浪费线缆。”张海彬
说。

在这种情况下，张海彬萌生了能不能发明
一个放线车，改变由原来装维现场施工2至3人
工作模式，改成“一人＋放线车”装维现场施

工模式。“根据日常工作实际，产生了设计一
个可使皮线光缆线盘快速转动的设备的念头，
希望能够通过器械创新彻底解决皮线光缆拆解
效率低的问题。”张海彬说。

通过在一线装维工作的积累与创新，张海
彬研究发明了FTTH装维施工使用的"皮线光缆
放线车"，利用废旧电动车前轮转轴再加一个
底盘，外加1根10毫米直径的钢筋焊接而成，
总成本只有100元左右。

据了解，通过使用"放线车"，解决了现场
装机施工中原“一人放线、一人干活”两人模
式，使用放线车后“一人+放线车”提高工作
效率50%，通过使用“放线车”，根据实际需
求用线缆，实现了按需使用线缆，节约线缆
10%。

2014年，张海彬持续创新发明二代“一种
远端刹车光缆放线装置”获得国家专利证书，
其技术先后在中国电信泰安分公司公司20个装
维班组推广使用，节约下户线210000米、折合
费用17 . 85万元。

在中国电信泰安分公司，像张海彬这样来
自一线的技术能手还有很多，他们通过公司开
展的职工技术比武、技能竞赛活动脱颖而出，
实现了自己的成才梦想。

企业向下放权，职工向上创业

近年来，中国电信泰安分公司力推内部
“划小承包”，解决国有资产运行效率不高，
发展内生动力不足的问题。“划小承包”名曰
划“小”，实则是电信市场化的“大”变革。
将基层经营单元承包给员工，人、钱、权下
放 ， 一 线 职 工 的 身 份 由 “ 雇 员 ” 转 变 为
“CEO”。“既独立门户，又背靠企业这棵大

树”的小CEO，成了企业打造销售服务型组织
架构中令人关注的焦点。

“改变企业发展模式、管理方式和组织架
构，让最贴近客户的一线职工来决定企业资源
的分配。从‘工人’到CEO的身份转换，让更
多的一线职工有了动力，成为了企业发展的
‘代言人’。”中国电信泰安分公司副总经理
侯启敬说。

今年，在中国电信泰安分公司“划小承
包”的大背景下，李瑞竞选当上了花园社区支
局的“小CEO”。据李瑞介绍，他是通过公
开、公平、公正的竞聘上岗的，如今的他拥有
自主用人、考核分配、资源分配的权力，成为
真正的“带头人”。

“之前是让我做什么我就做什么，现在得
为分局生存、发展考虑。从经营谋划、服务流
程到人员分工、业务拓展、薪酬激励、团队建
设的眼界更加宏观、思路也愈发清晰。现在我
每个月发展多少客户、完成多少工单，能拿到
多少收入，都明明白白清清楚楚。个人和团队
成员收入增长，干劲十足。”李瑞兴奋地告诉
记者。

在掌管自己的“责任田”后，李瑞还比以
前有了更多的成本意识和服务意识，干事创业
的激情更高了，为用户提供通信服务的主动性
更强了，在他的带领下，支局的业绩一路提
升。

“以前是客服、员工，现在是经理、店
长，企业向下放权，职工向上创业。核算收入
成本后，用人权、资源使用权、薪酬分配权、
业务管理权同时下放到每个‘CEO’身上，企
业只抓重点项目和支撑，别的都由‘CEO’自
己决定。职工再也不是被动地接受任务，而是
主动想‘辙’，通过市场化的运作，为每个团

队成员赢得成长的空间。”侯启敬说。
“划小承包”充分调动了一线职工的积极

性和创新力。职工当家，将有限的资源投入到
了最有价值的渠道、用户和活动当中，企业发
展的效率更高、职工工作的动力也更足。经营
一线的“划小承包”，正在倒逼企业各环节
“干得更好”，真正实现“让市场来决定投资
方向，让客户评价维护质量，让一线职工来调
动资源”。

从管理者到服务者

据悉，针对企业员工立足自身岗位技术创
新方面，中国电信泰安分公司公司成立了“进
一步推进员工岗位技术创新工作”领导小组，
由工会主席亲自挂帅，按照工作特点，公司成
立了技术类、服务类、管理类创新兴趣团队，
坚持“低门槛、全覆盖”的原则，具体保障措
施做到“四个有”:创新有经费、团队有场所、
个人有表彰、成果有推广。让每位员工通过爱
岗敬业、开拓创新，实现建功立业。

针对企业员工“划小承包”自主创业方
面，中国电信泰安分公司加强以职代会为基本
形式的民主管理建设，切实保障每一位“小
CEO”对企业重决策的知情权和参与权。工会
参与民主管理产生的积极效应助力“划小承
包”不再停留在口头上，而是落实到人、落实
到户，成为“真正承包”。

“中国电信泰安分公司努力打造‘倒三角
服务支撑’体系，让管理者成为服务支撑者，
让管理者为职工‘CEO’的贴心人，为‘小
CEO’想办法、解难题、办实事，让来自一线
职工的需求驱动企业管理体系运转的齿轮。”
中国电信泰安分公司总经理崔洪利说。

□记者 姜斌
通讯员 王涛 报道
本报泰安讯 11月20日，记者从泰安市物价

局获悉，泰安城区居民用水价格听证会将于12月
10日上午9时举行，会期半天。泰安拟将居民用
水污水处理费标准由0 . 90元/立方米调整为0 . 95元
/立方米。基本水价拟定两种方案，方案一：第
一阶梯用水量不超过144立方米，每立方米1 . 80
元，第二阶梯用水量144—240立方米(含)，每立
方米2 . 70元，第三阶梯用水量240立方米以上部
分，每立方米5 . 40元；方案二：第一阶梯用水量
不超过192立方米，每立方米2 . 00元，第二阶梯
用水量192—288立方米(含)，每立方米3 . 00元，第
三阶梯用水量288立方米以上部分，每立方米
6 . 00元。

此外，配套政策方面，对持有《特困证》的
居民家庭继续给予补贴；执行居民生活用水价格
的非居民用户不实行阶梯水价，价格在第一阶梯
到户水价基础上，每立方米提高0 . 20元；目前尚
未实施一户一表抄表到户的居民用户暂不实行阶
梯水价，价格按第一阶梯标准执行，阶梯水价实
施一年后仍未实施的，依据国家和省相关规定适
当加价。市民如对本次价格改革事项有意见或建
议，可于12月10日前(工作日)通过电话、电子邮
件向市物价局反映。联系人：贾唯震，联系电
话：0538-6991871，邮箱地址：tawj@163 .com。

□记者 曹儒峰 通讯员 郭萌 报道
本报泰安讯 11月19日上午，山东省盐业集

团有限公司暨中国移动通信集团山东公司盐业业
务信息系统泰安推介会举行。双方就行业信息化
应用方面的深入合作达成一致。

据悉，由泰安市盐务局和泰安移动公司合作
开发的“智慧盐务”综合信息平台，通过把零售
终端信息系统与业务账务系统、物流系统有效结
合，以终端客户管理为核心，结合管理层的决策
需要，借助平台提供丰富的客户信息、终端销售
动态显示和灵活的数据统计、分析功能，标志着
泰安盐务系统的信息化建设和应用进入了一个新
阶段。

医院门诊每天近三分之一是咨询“二孩”生育，其中又以“70后”“80后”为主

备孕“二孩” 扎堆询医

岗位创新作为大 内部创业天地宽

“双创”让电信“提速降费”

◆党的十八届五中全会决定
“全面放开二孩政策”，这一消
息引起社会广泛关注，虽然山东
省还没有出台具体指导政策，但
是不少家庭已经开始备孕调理。
记者走访泰城几家医院发现，近
期前往医院咨询生育“二孩”的
明显增多，有的医院门诊火爆到
每天近三分之一都是来咨询生育
“二孩”的，这其中，又以“70
后”“80后”为主。

对于想要二孩的家庭来说，
既要考虑家庭经济承受能力，也
应当考虑一下自身生育条件如
何。那么，究竟“ 7 0后”“ 8 0
后”夫妇们想要二孩时有哪些需
要注意的问题？

□记者 张强 通讯员 侯代泉 报道
11月21日，宁阳县第四中学迎来三十周岁生日。按

照广泛参与、节俭务实的原则，学校举行了一场低调而
又不失体面的草根文艺汇演，汇演以激情绽放、薪火相
传为主题，广大师生、新老校友欢聚一堂，既有老师们
倾情准备的诗歌朗颂、京韵大鼓、大合唱，又有学生们
青春靓丽的歌曲、舞蹈、打击乐，还有师生们联袂演出
的校歌，整台节目多姿多彩，紧接地气，高潮不断，让
在场的师生享受到一份丰盛的“文化大餐”。

演员皆“草根”

节俭迎校庆

居民用水污水处理费
阶梯价拟定两种方案

山东盐业牵手山东移动
打造“智慧盐务”

□记者 张强 报道
本报泰安讯 近日，泰安市人民政府办公室

公布《泰安市实施就业优先战略行动方案》。方
案中明确指出，三年内全市将促进城镇新增就业
15万人，新增农村劳动力转移就业21万人，城镇
零就业家庭实现动态清零。

《方案》提出，泰安市将把农民职业化培训
纳入“加强就业培训提高就业与创业能力五年规
划”培训范围，实施农民职业化培养工程，每年
培训6000名新型职业农民；实施多层次岗位增长
计划，推动人力资源向人力资本转变；实施就业
增长计划，新产业模式就业人数年均增长5%；
实施“小城镇乐业工程”，鼓励发展劳动密集型
产业；实施创业平台建设计划，2018年建设40家
市级创业孵化示范基地；实施“智慧就业”工
程，2年内所有社区实现自助式就业创业服务。

就业优先战略
行动方案公布

□记者 刘涛
通讯员 林慧 魏磊 报道
本报泰安讯 201公交线路前期因道路维修

暂时停运，现道路维修完毕，已恢复通车，据了
解，该线路全部使用纯电动公交，这是泰城第一
条纯电动城乡公交线路。

同时，泰安市交通运输局推出“泰城公交一
卡通”政策，即泰城两家公交企业的所有线路均
可使用市公交公司发行的公交IC卡（仅限于成人
普通卡，即只具有电子钱包功能的储值卡）乘
车，并享受相关优惠政策。

首条纯电动城乡
公交线路开通

□记者 姜斌 报道
本报泰安讯 为确保完成全市节能减排目标

任务，加快燃煤锅炉节能改造，切实推进全市煤
炭清洁高效利用，提升能源利用效率，改善全市
大气环境质量，实现节能降耗和“蓝天工程”目
标，建设生态文明强市，泰安市经信委经过前期
调研并结合全市实际，出台了《关于推广应用高
效煤粉锅炉的意见》。在全市范围内加快推广应
用高效煤粉锅炉，到2018年，推广应用高效煤粉
锅炉2000蒸吨，形成年30万吨标煤的节能能力，
减排烟尘2250吨、二氧化硫4800吨、氮氧化物
2280吨。有效降低大气污染物排放，改善市民生
产、生活环境。

据了解，《意见》明确了加快淘汰和改造低
效燃煤锅炉等五个方向任务，提出了五项具体措
施，要求经信、发改、财政、住建和环保等单位
结合自身职能，加强统筹协调，强化协作配合，
提出具体措施，完善政策措施，确保《意见》确
定的各项目标任务的全面完成。

推广应用高效煤粉

锅炉实施意见出台
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